



Raphael
Cantante

El cantante Raphael llegará a Santiago el próximo 14 de noviembre con su proyecto *Raphael Sinfónico*. El Palacio de Congresos y Exposiciones será el encargado de acoger la actuación que comenzará a las 20.30 horas.



Manuel Mera
Presidente Sociedad Canina

Este fin de semana la Sociedad Canina Gallega celebrará una exposición canina en el Recinto de Amio. En el marco de esta exposición se celebrará el sábado una monográfica Regional de Bulldog Inglés.



Marcelino Agís
Catedrático de la USC

El catedrático de la USC Marcelino Agís participará hoy, a las 12.30 horas, en la presentación de los XIII Encuentros Internacionales de Filosofía en el Camino de Santiago que se celebrarán en la Facultad de Filosofía.



Josema Yuste
Actor

El actor Josema Yuste participa, junto con Alfred Cernuda, Esther del Prado y Javier Losán, en la comedia de Ray Cooney *Taxi*, que el próximo 30 de octubre se estrenará en el Auditorio Abanca.

“Me siento muy respaldada para poder acompañar a mi princesa”

La madre de Andrea dice que le tranquiliza que el juzgado haga un seguimiento exhaustivo del tratamiento

LUIS BANDEIRA
Santiago

“Ha comenzado a cumplirse la voluntad de mi hija, no seguir sufriendo... Y así, comenzar este último viaje”. Esto es lo que escribía ayer en su cuenta de Facebook Estela Ordóñez, madre de Andrea, confirmando que el equipo médico ya ha dejado de alimentar artificialmente a Andrea. A la vez Estela manifestaba sentirse muy tranquila, gracias al apoyo recibido por la Justicia. “Me tranquiliza mucho que el juez (aunque el hospital acabara accediendo a cumplir el derecho de mi hija a una muerte digna) y el forense, junto con otros profesionales, decidieran no cerrar el caso y tener un seguimiento exhaustivo de que se cumple lo dicho por el hospital”, señalaba Estela en la conocida red social.

Estas eran las primeras palabras de la madre de Andrea, tras conocerse que el hospital por fin cedía a sus reivindicaciones e iba a sedar a la niña y retirarle la alimentación artificial. Según ha podido saber este rotativo, en esta decisión ha tenido bastante peso la información publicada por EL CORREO GALLEGO el pasado domingo, en la que se explicaba que la niña había empeorado, ya que te-

nia fiebre alta y vomitaba la comida.

La madre de Andrea también agradecía la sensibilidad con la que se ha tratado el caso de su hija, para la que pedían una muerte digna, después del empeoramiento de la enfermedad que padece desde que nació, y cuyo estado era irreversible. “Debo decir que con respecto a la Justicia me siento muy respaldada, algo importantísimo psicológicamente para poder acompañar a mi princesa, en sus últimos días o semanas. Agradezco su objetividad y la sensibilidad con la que trataron la complejidad de estos momentos, puesto que no es fácil”, escribía en Facebook.

Estela Ordóñez también expresa su dolor por haber tenido que llegar a este punto para darle una muerte digna a la pequeña Andrea. “Es cierto que es triste tener que haber llegado a esta situación de verme en la tesitura de luchar hasta en su despedida, después de tantos años intentando hacer todo lo posible para que su vida fuese lo más feliz posible”. La joven de Noia afronta con fortaleza y serenidad los próximos días, y asegura no arrepentirse de cómo ha procedido en el caso de su hija. “No me arrepiento de mi actuación, si eso ayu-



Los padres de Andrea, Antonio Lago y Estela Ordóñez, en los juzgados. Foto: R. Escudero

“

Estela Ordóñez

MADRE DE LA NIÑA

“Para nosotros esto es un acto de amor, dejarla ir en paz y sin sufrir. No podemos aferrarnos a ella”

“No me arrepiento de mi actuación si eso ayudó a no fallar a mi hija y a luchar por sus derechos”

a no fallar a mi hija y luchar por sus derechos y que estos se comenzasen a cumplir”, sentencia.

UN ACTO DE AMOR. En una entrevista concedida al programa de la Sexta *El Intermedio*, antes de que llegasen a un acuerdo con el equipo médico y que se emitió el lunes, Estela y Antonio Lago afirmaban que pedían una muerte digna para su hija como un acto de amor. “El duelo ya lo hemos estado pasando estos últimos meses, cuando vemos que nuestra hija ya no es ella. El dolor que nos va a quedar después no nos lo podemos imaginar, pero es que nosotros no podemos aferrarnos a nuestra hija por egoísmo, evidentemente nosotros no queremos que muera. Para nosotros esto es un acto de amor, el dejarla ir en paz y sin sufrir”. En esta misma

entrevista ambos relataron todo el calvario que han tenido que pasar para velar por lo que consideran un derecho de su hija. “Desde el minuto uno, el médico nos dijo que llegara lo que llegara en la resolución del Comité de Ética, solo iban a ser papeles y que no iba a cambiar de opinión”.

También relató otro episodio delicado, cuando intentaba que a su hija no se le retirara un tratamiento. “Mi hija se retorció de dolor, y me miraba y yo no sabía qué hacer. Conseguí que le pusieran morfina, hasta que de un mes para otro decidieron que la morfina para qué, y era lo único que la estaba tranquilizando. El profesional que la atendía me preguntó: ¿usted qué quiere, convertir a su hija en una yonqui? Y yo prefiero mil veces que mi hija sea una yonqui de la morfina que verla sufrir”.

EL EXPERTO

Miguel A. García
Expresidente C. Ética

“ESTO NO DEBERÍA REPETIRSE”



Miguel Anxo García, expresidente del Comité de Ética, aseguró a *El Intermedio* que “la ley gallega ampara esta situación sin lugar a dudas, parece hecha a medida de esta situación”, indicó. En su opinión, lo que ha ocurrido con el caso de Andrea “es un acontecimiento absolutamente anómalo. Aquí funcionan desde características particulares de los servicios, hasta prejuicios con una enorme carga cultural respecto a los niños. Es como si los niños no murieran. Los niños también mueren y frecuentemente sufriendo, y no está previsto un dispositivo de prevención paliativa para ellos. Debería ser el último caso así. Este país no debe de permitir que se produzca nunca más un caso como el de Andrea”.